

González, E. (2018). Derecho aduanero. Autor:
Carlos Asuaje Sequera. ANUARIO. Volumen 41,
Año 2018. pp 156-158

**Libro: Derecho aduanero.
Autor: Carlos Asuaje Sequera**

Erika Yusmary González Bastardo

Investigadora del Instituto de Derecho Comparado
Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas
Universidad de Carabobo. Valencia, Venezuela.
gonzalezzerikay@gmail.com

Libro: Derecho aduanero. Autor: Carlos Asuaje Sequera

En esta obra el autor nos invita a transitar y reflexionar acerca de las Relaciones Jurídicas que rige entre particulares y los funcionarios involucrados en las operaciones de la Administración de Aduana, dirigiéndonos inexorablemente a indagar con detalle las facultades, prerrogativas y derechos de todos los actores involucrados.

El profundo conocimiento del estudioso Carlos Asuaje Sequera se manifiesta en la claridad con la que expone los conceptos presentando una literatura jurídica de los procesos aduanales como canal de aplicación de las políticas comerciales globalizadas de mercancías susceptibles de intercambio entre territorios aduaneros.

La obra publicada en su segunda edición llena un vacío en el mundo conceptual para los funcionarios de la administración de aduana ansiosos de una cultura aduanera idónea, revisando lo aprendido y abiertos a los cambios del sistema aduanero que les permita ejercer sus funciones y objetivos dentro de la mayor eficacia y eficiencia posible.

El objetivo del Carlos Asuaje Sequera es presentar un marco doctrinario de referencia claro discriminando con detalle los procesos aduanales, identificando los cambios de la dinámica económica y política a los que constantemente se expone la Actividad Aduanera, el texto se encuentra discriminado en capítulos cuyo contenido es el siguiente:

En los capítulos I al III se analizan las consideraciones generales, potestad y competencia de las operaciones aduanales.

En los capítulos IV y V el autor comenta los tipos de vehículos de transporte y explica lo concerniente al agente de aduanas.

Los capítulos VI al IX involucran los tributos aduaneros, el control aduanero, la aduana y la propiedad intelectual, incluyendo el análisis de la legislación venezolana sobre dichas materias.

En los capítulos X y XI, se hace referencia ampliamente a las mercancías en cuanto a su declaración y reconocimiento aduanero.

Los capítulos XII al XVI detallan los ilícitos y sanciones, presentando una extensa explicación del contrabando y sus penas; las contravenciones y evasión; los recursos contra la administración aduanera y las destinaciones suspensivas.

Por último, los capítulos XVIII al XVIII dan una visión detallada del Arancel de Aduana y del valor en aduanas.

Recomiendo considerablemente la lectura de esta obra, ya que en su interesante aporte doctrinario el autor brinda una visión general de aspectos teóricos y prácticos que permite tanto a los estudiosos del tema como a pequeños y medianos comerciantes que están iniciando o que en un futuro incursionen en procesos de exportación-importación de las mercancías conocer el diverso mundo de las operaciones aduanales.

Referencias

Asuaje Sequera, Carlos. Derecho Aduanero. Editorial Buchivacoa Caracas - Venezuela, 2002.